
【⾦沢区】

・ 環境との共存の⼤事、⼤切さがよく伝わったと思います。上瀬⾕で開催される理由も納得できた。
・ ⾏ってみたい、参加してみたいステキな場所ができる、あたらしい横浜のスポットができる、ワクワクしてお話うか

がってました。今現在、どの程度まで準備が出来ていて、どの程度がこれからなのか、知りたかったです。このままの
内容で開催されることをいのりますが…ばくぜんとしているところも多くて、夢の中の話を聞いているようでした。

・ GREEN×EXPO終了後の跡地利⽤として広域防災拠点予定ということですが、もう少し詳細を知りたい。「環境と共
⽣」という⽬的はとても良いと思う。

・ 何10年も前からとんなによびかけがあろうとプラスチックゴミが減りません。シャンプー、ソープ、洗剤等の容器、お
弁当、総菜の器等、リサイクルすれば良いというのではなく、地球に戻るような物質にかえて⾏くことを提案し、実⾏
する舞台にして下さい。☆全部の学校に⽇を割り当てて、遠⾜の⽬的地にしては？ 学校の移動には鉄道に協⼒をして
もらい、割り引きで⾏けるような⼿段を使う。イメージに⽵でできた家、ワラの家等、⾃然イメージを。

・ 出費は最⼩限に、後に残り、使えるものに。
・ ・開催期間が暑い（今年のように）期間ですが、暑さ対策はどのように⾏うのですか。 ・開催後の跡地利⽤はどのよ

うになるのか、公園なのか…。 ・上瀬⾕は遠いですね。
・ 予算とか概略を知りたかった。
・ ・会場に⾏く交通インフラと駐⾞場の完備をお願いします。 ・このイベントにいくらの費⽤がかかるのか？⼊場料は

いくらになるのか。
・ EXPOの会場跡地の利⽤⽅法を聞きましたが、⼤変良い事だと思います。他の使い道についても市⺠の意⾒を集めても

らいたい。横浜市だけがパークゴルフ場を持ってない唯⼀の⼤都市です。是⾮⼀部を利⽤して、市として作って欲し
・ ただ開催する場所が⾦沢区からでは遠く感じられます。
・ これだけ⼤規模な事業をやるにしては、予算等の計画が⼀切説明がないのはなぜか？
・ 計画内容は理解できた。今後詳細をつめられると思いますが、今年の暑い夏を考えると、熱中症対策は⼗分にやられる

と思いますが、野外での⾒学者が来場出来る配慮が必要と思われます。※万博並みの混雑はないのか。対策は？
・ シャトルバスの声もありましたが、ぜひ実現して欲しい。※⾦沢区からは遠いので、何か⾜が欲しい。
・ 開催場所から離れた地域に住んでおり具体的にどの様な⽀援・活動出来るのか考えてみたい。万博⾏事なので、⾏って

みたい、⾏って良かった、と⾔う内容の⾏事を設営して欲しい。
・ ・花博開催をきっかけとした⼈材育成・派遣（留学等）の検討

・花博中の関連イベント→⾦沢⼋景駅⾼架下、植栽帯の再整備→区⺠のコミュニティの形成 以上をお願いしたい
・ 広域防災拠点とする旨の説明があり、安⼼しました。現在、地域防災拠点委員⻑です。
・ ⾞での来場は可能なのか。交通事情が問題になると思う。周辺の道路整備は予定しているのか。
・ 開催する場所が遠いのでボランティアに参加したいと思っていますが、交通の便を考えると…下⾒をしたい
・ 基地返還事業内容が理解出来た。広域防災拠点が新たにできる事は、⼤変良い。モデル地域を作って頂きたい。
・ 今⽇の説明を受けて細かいところまで検討されていてすばらしいと思いました。
・ ⽶軍基地返還後に跡地平和利⽤賛成です。
・ グリーンエキスポよりも、エキスポ後の跡地利⽤について関⼼があります。防災拠点が悪いとは思いませんが、このこ

とについて広く意⾒を聞くべきではないか？
・ EXPO後の広域防災拠点としての考え⽅に関⼼があります。その前に⼤災害が起こらない事を祈ります。
・ 終了後も、すてきな公園になって欲しい。⼤阪万博公園やモリコロパークのような…
・ 5つのVillageが良く理解出来た。
・ ⽇常活動がGreenExpoに反映されるようになることが望ましい。
・ 開催後の防災備蓄の考えに共感しました。
・ 市がイベントを⾏う時に、もっと利益還元を考えるべき（企業に参⼊させる）。只、⾒るだけ（⼭下公園EXPO）に

なってしまって、税⾦のむだ使いと思ってしまう。
・ GREEN×EXPO2027の⼀般市⺠への意識は必ずしも強いとは⾔えないのではないかと思っています。愛護会や公的関係

者への訴求⼒は、それなりに⾼いとは思っていますが、⼀般市⺠への共感を得る為の活動が必要ではないかと思ってい
ます。たとえば「⼀家に⼀輪（⼀花）運動」などポットプレゼントなど…！

・ トゥンクトゥンクかわいらしくて良いですネ。
・ 明治神宮の森のように⻑い⽬で⾒た森林作りのような樹⽊を植栽する地を作って欲しい。（CO2吸収〜と⾔う⽬的であ

るならば）市公園数および維持はR2の資料で、市⺠⼒が⾼齢化etcで現在とは違うのではないか…と⼼配。『⼤阪万
博』が海外からの出展や建材の価値や建築費の⾼価で⼤変と聞いている。そのような事になれば費⽤⾯でどうなるのか
不安。広域の災害地域使⽤については期待している。マスコットキャラクターの名前が決まった事を知らなかった。

※GREEN×EXPO 2027の事業に関係するものを抜粋し、原則原⽂のまま掲載しています。
※いただいたご意⾒のうち判別のできない⽂字は●で表⽰しています。



・ なにしろゴミが⼼配です
・ ・⼩中⾼⽣を授業として⾒学させるとよいのでは。・通路は⾞イス可能にして！
・ ”⾏ってみたい気持ちになれる”今後のアピールをいかにするか期待したい。上瀬⾕という⾦沢区からアクセスしにくい

ところであり、⾏ってよかったとなるようなメリットをもっとアピールして欲しい。
・ 来場者として参加するだけではなく、皆でつくりあげていくEXPOなのだという事を再発⾒。EXPOの閉会後、防災公園

になるというのは、とてもいいことだと思う。
・ ⾦沢区⺠としてはあまり魅⼒を感じませんでした。アクセスが不便すぎます。ボランティアにしても交通費⽀給とかな

いので…
・ 瀬⾕から⾦沢まで、どうやって⼈・物資を運搬するのか？通常の道路状況ではない。机上の空論に⾒える。横浜の市域

の広⼤さを考えてほしい。防災に⽇々とり組んでいる⾝としては、そんなに⽢くないと思った。
・ 現地に⾏きたいと思わせるPR活動。⾒学者にやさしい受⼊交通⼿段含む（学⽣だけでなくお年寄りや⾝障者も）。
・ EXPOの跡地利⽤が防災機能の強化というのが良かった。⾦沢区からは離れているが、メインの拠点は必要だと思う。

VRを使って、動植物の視点になってみるのは楽しそう。ゴミがあると、⾍たちや動物にとってどれだけ迷惑か体験して
みたい。⾥⼭など昔の良かったことの紹介もいいが、これからの世代に希望を与えるEXPOになってほしい。

・ 是⾮シャトルバスを運⾏していただきたいと思います。
・ シャトルバスはぜひお願いします。⾃然の利⽤がおろそかになっているのではないでしょうか。
・ とても楽しみになりましたがシャトルバスを⽤意しますとのことでした。とても良いと思います。遠いので⾏きやすい

ことはありがたいです。
・ 出来れば電⼒は相模湾からの⾵⼒発電でまかなえればベターだと思います。送迎バスはEV⾞を是⾮使⽤出来るようお願

いします。
・ ⾦沢区から会場への交通⼿段を知りたいです→シャトルバス等を⽤意して下さるとの事。良かったと思います。
・ 現在残っている⾃然を⽣かし、なるべく壊さないでほしい。跡に残ったものの維持管理にお⾦ががかからないようにし

てほしい。瀬⾕区に残っている農業を⼤切にしてほしい。市⺠が参加しやすい料⾦設定をお願いします。
・ 1.跡地の利活⽤？2.⾝体障がい者の割引？
・ このようなテーマ博では、プロポジションをどのように強⼒で深く共鳴させるように作り上げていくか？が重要と思い

ます。例えばTDLが何故⽼若男⼥に受け⼊れられているか。景気や世情によらず魅⼒が消え失せないのか、「ゆめ」や
「あこがれ」をCGやCAD等を駆使し、表出することを多くしていけば良いかなと思います。

・ ⼦供達の環境の意識を⾼めるコンセプトは理解できるが、具体案がまだまだ⾒えないので、伝えることを⼤事に展開し
ていって欲しい。

・ 市⺠の森の活動員にパンフレット等で知らしめたい。
・ 各国や国際機関の花博への参加状況を知りたい。
・ ⾼齢者ですが、⽣きていれば⾏ってみたいと思います。環境問題は⼦供達の教育次第では？
・ あと何年、元気に花とともに活動して⾏きながら⻑⽣きします。⾒に⾏く事が出来るよう願いたいです。広く周知出来

たらと思う。
・ GREEN×EXPOの開催にあたって市では予算をどのくらい予定をしているのか?!⼜、⼊場料の⾦額はいくらですか?!エ

ネルギーの問題で⾵⼒発電の話が出ましたが、防災の拠点に多くの⼩学校がなっていますが、⼀⽇も早く各⼩学校の屋
上に太陽光発電をつくり、災害時の拠点の電⼒をお願いしたい。

・ 交通⼿段が、シャトルバス等できれば良いと思います。
・ SNSでの情報発信を期待しています。
・ ソフトとハードが相まって展開される博覧会であることが理解できました。⼤阪万博のような施設、ハードでごたごた

がないよう、取り組みを進めていただければと思います。
・ 次世代を担う⼦ども達の為に、⼤⼈も⼦どもも無理のない範囲で普段⾏っていることの延⻑線上で、というみんなで創

りあげていこうというお話が聞けて良かったです。とても素晴らしいものなので、来年度（2025年）から学校でも興
味・関⼼が持てるように、「⾷」分野、「農」分野からアプローチしたり、普段の⽣活（⾝近なところ）とどう結びつ
いているのか事前学習を2027年までに⾏っていくことで、この博覧会が⼦ども達にとってもより良い学びの場となると
思います。

・ あらゆる情報が⼊⼿しやすくなった近年では、オリンピックや万博等の⼤規模イベントを過⼤なコストをかけて⾏うこ
とへの批判もとても強いと思っています。このような声に負けない、素晴らしいイベントが開催されますよう、期待し
ています！

・ 園内を歩いての⾏動が3年後は無理かも。シャトルバス（電気バス・⾺⾞）など出たら参加出来るかもです。
・ ・⼀過性ではなく持続的なテーマパークとして計画願いたい。

・ボランティア依存が主体のような印象があり違和感がある。
・⼦供の未来と⾔いながら最終の姿が広域防災拠点では視野が狭い。

・ ⾦沢区より瀬⾕への交通便をより良い⼿段を考えて欲しい。シャトルバス等々。



・ 楽しみにしています。
・ お⾦のかからない（なるべく）博覧会にして下さい！
・ 交通の利便性をよく考えて頂きたい。
・ GREEN×EXPO2027が終わった後も⼤勢の⽅が遊びに⾏ける場所であってほしいです。⾦沢区からは少し遠いので⾏き

たい！！と思える所であるといいなと思います。
・ 箱物作るだけでなく、その後の再利⽤を促進して。
・ 徐々に年々暑くなる夏、2年半後の夏（６⽉〜９⽉の間）会場の暑さ対策を真剣に考えるべきと思います。
・ せせらぎ等を造って⼩⿂を流すなどの施策。
・ 1.周知⽅法の活⽤（近づく前から）2.各地域、学校への周知
・ すばらしい企画。世界中で紛争があり、ハカイ・サツリク等⼤量のCO2が発⽣。ここもテーマの中に⼊れたらどうか
・ 交通⼿段の向上をお願いします。
・ ⼤阪万博のように予算⾯について今後⼼配ないのか広報していって下さい。


